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袋到底有多鼓？广告人在工作中的酸甜苦辣，作者娓娓道来

，与大家一起分享。 7月中旬，上海劳动和社会保障局在上

海市广告协会的协助下，首次对本市广告行业的工资和福利

进行了调查，并发布了2005年度广告行业工资指导价位

。2005上半年六类人才炙手可热 为了解广告人工作中的酸甜

苦辣和广告人的钱袋到底有多鼓，本刊记者于近日采访了部

分业内人士。 现状篇 从业人员超6万 7月15日下午，本刊记者

在上海市广告协会内采访了协会秘书长张大镇先生和《上海

广告年鉴》副主编蒋竞元先生。他们介绍了这次调查的背景

，并对本市广告行业的现状进行了探讨。五大行业人才需求

明显上升 1.指导价位有何参考价值？ 他们介绍，这次广告行

业的薪资调查活动主要由上海劳动和社会保障局进行，行业

协会起了协助作用。虽然工资指导价位和真实情况还有一定

距离，但这个指导价位对广告行业的人才流动是有参考价值

的。 广告公司在引进人才时，可以参考指导价位。比方有些

引进的人才会有攀比心理，会以其他人拿多少工资来要求公

司给出更高的薪水，这时公司就可以拿出指导价位告诉他，

目前行业收入水平是这样的，因此给这样的薪水是合理的以

此来维护公司的利益。区域经理 拿什么拴住你 对于准备跳槽

或谋职的广告人才而言，也可以参照指导价位，给自己定一

个心理价位太高了不现实，太低了不划算。在和公司谈薪资

时，如果薪资被压得很低，也可以拿出这个指导价位来告诉



公司，目前广告行业中这个职位的收入低位值是多少，自己

的收入不应比低位值更低以此维护从业者的利益。 2.广告公

司是“头脑工厂” 去年，本市共有广告经营单位6600多家，

从业人员约65000人，其中广告公司共5890户，从业人员54000

多人。 个体私营广告经营单位为数众多，共有5557家，从业

人员47000多人，平均每家仅8至9名员工，规模都比较小；外

商投资企业50家，从业人员3331人，平均每家超过60人，规

模都较大。此外国有企业和事业单位560家，员工5700多人，

平均每家有10名员工。 广告经营单位数量不少，但张大镇认

为：“广告行业的发展，并不在于广告公司数量的多少，究

竟需要多少广告公司应通过市场来调节。”一些在大公司里

工作几年的人才学到一点本领后，便出来自己开公司，有

些4A广告公司因此成为培养人才的“黄埔军校”，这是造成

广告行业小公司多的原因之一。他指出：“和外资公司相比

，国内广告公司的差距主要在于对广告的认识不一样。一些

人以为这个行业容易赚钱，收入也不错，便纷纷涌入这个行

业这种对待广告的态度是不科学的。”转贴于 学生大求职站

http://job.studa.com 他表示：“广告行业入行的成本低，最主

要的成本就是人工成本。正如人们所说的，广告公司是‘头

脑工厂’。这个行业的竞争主要就是人才的竞争。目前这个

行业的人才还不能满足市场需求。” 4A公司培养了不少人才

，张大镇认为有一个现象值得注意：“外资公司也在走人才

本土化的道路。不熟悉中国的文化和国情民情，就会出问题

。”近年来确有些洋品牌广告因有违中国文化传统和国情民

情出了问题。 他认为：“目前在人才培养上还存在着广告教

育与实际脱节的问题。有些大学的广告系也加入行业协会，



希望能利用这个平台，参与协会的活动，与企业进行更广泛

更深入地接触。” 甘苦篇 做一名快乐的广告人 作为一名成功

的广告人，7月20日下午，北京环球七福广告有限公司副总经

理李悦心女士在接受本刊记者采访时表示：“这几年来，自

己的心态很快乐。感觉到拥有了人生的第二个春天。”两年

多前，她离开企业行销副总经理的位置，和一些广播界的朋

友们共同创办了这家以中央人民广播电台“音乐之声”为媒

体平台的广告公司，两年多来，业绩增长极为快速。成功才

会快乐，李悦心的快乐正源于事业的成功。京城千万富翁谈

创业史 转贴于 学生大求职站 http://job.studa.com “我是公司

最早下班的” 内地电台在行销方面还是比较传统。我们将先

进的电台管理和行销经验带过来，引入“整合行销”的概念

将电台与杂志、数码杂志和各种活动组合起来，两年来取得

很好的效果，已成为内地广播广告方面最专业的公司。两年

多前“音乐之声”开播前一个月，我就做了8万多元，现在上

海公司每个月已能做到200万元。今年7月已超额完成全年指

标。目前公司在全国拥有200名员工，客户八成以上是国际性

大品牌。 看到公司发展和员工成长我很快乐员工们都很努力

，我就不用太操心了，因此我经常是公司最早下班的。 “站

在椅子上又唱歌又呐喊” 我快乐还因为我造就了员工，看着

他们成长我很快乐。广告公司要面对不同行业的客户，比方

汽车、软件、食品和服装等，这就要求自己熟悉不同行业的

发展情况，我常常看《亚洲商业周刊》和《福布斯》等经济

类报刊。我要求员工要具备行业敏锐度，常常在开会时和员

工们讨论经济信息，比方最近某个行业怎么样了，这个行业

最需要做怎样的广告。享受“铁三角”人生 我还鼓励员工去



看电影，去大剧院看舞台剧。“我们不是卖广告而是卖观念

”是我常对员工说的一句话，广告人要不断学习和接受各种

文化，包括流行文化、商业文化。 我带儿子和女儿去看周杰

伦演唱会，和小孩子一起站在椅子上又唱歌又呐喊。我还看

周杰伦主演的《头文字D》，觉得非常好，看了后就知道年

轻人到底喜欢什么。我们要站在听众的角度去思考，要体会

听众会有什么感觉，我们的听众大部分是年轻人，所以我们

的观念要永远保持年轻。 “拜访完客户发短信感谢” 我们还

要站在客户的立场为他们设身处地的着想，让他们以最少的

预算达到最佳的效果。因而我们的客户都是长期客户。我以

前在媒体工作，不了解企业方面的情况，来上海后在企业做

行销副总经理，对企业有了切身的体验。我也曾不断地接到

广告公司的电话，要约我见面，可我实在太忙。这样的电话

很多，让我觉得“烦”。现在自己做广告公司了，就能真切

地体会到客户的心理，更懂得如何站在客户的立场思考。看

准“市场空白”挖金子 要做好业务关键是坚持，坚持与客户

建立信任关系。我们不会让AE老打电话骚扰客户，而是用其

他方法和客户保持联系，比方经常mail一些行业信息和客户

分享，邀请客户参加活动等。我们公司拜访客户不用“扫楼

”的方法，这样会让人感到唐突。一般总是先电话预约。 但

电话预约常常会碰钉子。这方面有很多有趣的故事。有位同

事约某公司总经理见面。对方接到电话就说 忙没时间，我同

事问：“可否给10分钟时间呢？”对方说：“我忙得连10分

钟时间都没有。”我同事说：“那就请抽出9分钟时间见面吧

。”对方为我同事的机智和幽默打动，同意和他见面。我还

要求AE在拜访完客户回到公司后，发短信表示感谢，这样可



以加深客户的印象。转贴于 学生大求职站 http://job.studa.com

社会上对广告人的工作流传一些说法，我不同意这些说法。

广告人永远都不会老，做了这一行后，再让我做其他我都受

不了。我就做一名快乐的广告人。 100Test 下载频道开通，各

类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


